

CONSEJO DE ESTABILIDAD FINANCIERA (CEF) Acta de sesión celebrada el 19 de agosto de 2022

I. Asistencia:

a) Integrantes

- 1) Mario Marcel, Ministro de Hacienda (MdH)
- 2) Solange Berstein, Presidenta de la Comisión para el Mercado Financiero (CMF)
- 3) Osvaldo Macías, Superintendente de Pensiones (SP)
- 4) Rosanna Costa, Presidenta del Banco Central de Chile (BCCh)

b) Otros Asistentes

- 1) Kevin Cowan, Comisionado, CMF
- 2) Nancy Silva, Directora General de Estudios, Estadísticas y Datos, CMF
- 3) Luis Figueroa, Director General de Regulación Prudencial, CMF
- 4) Jaime Forteza, Director de Regulación Prudencial de Bancos e Instituciones Financieras, CMF.
- 5) Patricio Espinoza, Director de Regulación de Seguros, CMF
- 6) Carlos Pulgar, Jefe División Normativa de Regulación Prudencial, CMF
- 7) Sergio Aratangy, Jefe División Financiera, SP
- 8) Pablo García, Vicepresidente, BCCh
- 9) Rosario Celedón, Gerente de División de Política Financiera, BCCh
- 10) Gabriel Aparici, Gerente de Infraestructura y Regulación Financiera, BCCh
- 11) Gonzalo Arriaza, Asesor Coordinación de Mercado de Capitales, MdH
- 12) Diego Veroiza, Asesor Coordinación de Mercado de Capitales, MdH
- 13) María Begoña Yarza, Ministra de Salud
- 14) Cristóbal Cuadrado, Subsecretario de Salud Pública
- 15) Camilo Cid, Director de FONASA
- 16) Víctor Torres, Superintendente de Salud
- 17) Sandra Armijo, Intendenta de Fondos y Seguros Previsionales de Salud (S), Superintendencia de Salud
- 18) José Luis Vásquez, Jefe del Subdepartamento de Fiscalización Financiera, Intendencia de Fondos, Superintendencia de Salud

II. Principales Materias Tratadas:

- La Ministra de Salud, en calidad de invitada, se refirió a la situación financiera de las Isapres y las distintas medidas que se están implementando y evaluando al respecto.
- Posteriormente, el Superintendente de Salud, en calidad de invitado, realizó una presentación que profundizó respecto a las materias abordadas por la Ministra. Entre las materias que se trataron en la presentación se incluyen: 1) contexto regulatorio; 2) evolución de los resultados financieros; 3) evolución de indicadores legales; 4) evolución de las provisiones; 5) evolución de otros indicadores relevantes; 6) medidas de supervisión en desarrollo; y 7) eventuales otras medidas.



- La Comisión para el Mercado Financiero ("CMF") realizó una presentación sobre el proyecto de ley de capital basado en riesgos para las compañías de seguros. En dicha presentación, se abordaron los principales elementos del proyecto de ley, para luego enfatizar en los resultados del octavo ejercicio de impacto del nuevo requerimiento de capital basado en riesgos ("CBR") y los plazos de implementación que se debiesen considerar.
- Adicionalmente, la CMF realizó una presentación sobre el modelo estándar de provisiones para la cartera de consumo. La presentación inició con la motivación e historia de los modelos estándares, para luego enfatizar en la metodología y resultados de calibración.
- El Banco Central de Chile ("BCCh") realizó una presentación sobre el desarrollo del mercado de operaciones de venta con pacto de retrocompra (mercado "REPOs"). La presentación inició con una caracterización del mercado privado de REPOs en Chile y su comparación internacional, para luego enfatizar en los beneficios que tiene su profundización, entre los cuales se encuentra la transmisión de liquidez y formación de precios más eficiente, mitigación del riesgo sistémico a partir de la diversificación de las fuentes de financiamiento y reducción de la volatilidad en el mercado de renta fija, entre otros. Por último, se abordaron los principales desafíos para su desarrollo.
- Finalmente, el Ministro de Hacienda, en línea con la presentación del BCCh, acordó la creación de un grupo de trabajo para profundizar en el desarrollo del mercado de REPOs en Chile, dada la relevancia que tiene para la estabilidad financiera.